



くりしま

《本園の教育目標》

- 元気がある ○自分のことは自分です
- 仲良く遊ぶ ○ものごとに興味・関心をもつ
- 思ったことを話し、人の話を聞く
- 体験や考えに感動する ○工夫して表現する

《栗島幼稚園ホームページ》

栗島幼稚園

検索

《Instagram》

kurishima1955

『元気がある、その源 ～2023年を振り返る～』

園長 矢田 泰久

今年も残すところ十日余りとなりました。年初めはコロナ感染の猛威がおさまっていたものの胃腸炎やインフルエンザにより子どもたちの健康が危ぶまれました。しかし、その後は、全体的に園の教育・保育活動は大過なく順調に進められ4年前の状況に戻りつつあります。保護者・地域関係者の皆様共々、安堵と喜びの一年であったことと思います。子どもたちも着実に成長しました。一年を閉じるにあたり皆様のご協力とご支援に深く感謝申し上げます。

さて、園の教育目標に「元気がある」を掲げさせていただいています。とりわけ幼児期における元気の源はたくさんの充足（満足）を積み重ねることだと思います。そして、その積み重ねがあると次の行動を起こすやる気に繋がります。そして、元気をはぐくむゆりかごは、何ととっても保護者の皆様をはじめとした人間社会の“ぬくもり”ではないでしょうか。

“ぬくもり”は欠乏ではなく充足を与えます。例えば「お腹を満たしてくれる」「安全な場所がある」「親しい家族がある」「認めてくれる仲間がいる」などです。しかし、愚かな戦争や紛争により、多くの子の命が失われ、心身に傷を負い“ぬくもり”が破壊され、憤る現実があります。のみならず、これらはさらに憎しみの連鎖を生み、今後何十年何百年何千年もまた続くかと思うと、政治の主導者に強い憤りと人の罪深さを覚えます。

先月、脚本家山田太一さんが亡くなりました。この方の作品の多くに家族の現実を描き続けたものがあります。社会参加の最小単位である家族はいつも“ぬくもり”を提供するとは限りません。けれども、充足が得られない不条理な現実を補うのも人とのつながりです。子どもに“ぬくもり”をたくさん確保したり、築いたりすることに務めてまいります。

ところで、子どもは成長とともに欠乏が充足されると、次の段階「自分の能力を活かしてさらに成長したい」（自己実現欲求）まで達すると言われます（マズローの欲求階層説）。アメリカの大リーガーで挑戦し続ける大谷翔平選手の姿が脳裏に浮かびます。

他方、青年期以降は今世紀に根付いた“推し”文化（好きなアイドルや俳優を人に薦める）により、自己実現欲求を満たす方もいます。これも元気の源です。いわゆる“推しの”歌手、選手、作家、装飾品、嗜好品、旅、登山などが、心身を快適にさせ喜びあふれます。

<年中・年長組(12/6)>

ジャイアンツ野球教室





【クリスマス会 12/13】



令和5年 主な園行事等の振り返りと国内外の主なニュース

文責：矢田

	主な園行事・話題	国内外の主なニュース		
		社会	スポーツ	文化・芸能人他
1月	<ul style="list-style-type: none"> 1/10始業式（3学期） 1/21作品展示会 	<ul style="list-style-type: none"> 阪神大震災28年 新型コロナ「5類」引き下げ（5/8） 	<ul style="list-style-type: none"> 箱根駅伝：駒沢大完全V 全国大学ラグビー：帝京大連覇 大相撲初場所貴景勝が3度目V 	<ul style="list-style-type: none"> 芥川賞：井戸川さん・佐藤さん 直木賞：小川さん・千早さん 訃報：ミュージシャン高橋幸宏さん
2月	<ul style="list-style-type: none"> 2/3豆まき 2/6年長組胃腸炎症状欠席多数 2/9たんぼ組インフルエンザで学級閉鎖 2/16年中年長組たのしいコンサート 	<ul style="list-style-type: none"> ロシア軍ウクライナ侵攻2年目 日銀総裁に植田和男氏 宇宙飛行士候補に男女2人 	<ul style="list-style-type: none"> W杯サッカー：日本女子が表彰台独占 車いすテニス：国枝さんが引退会見 サッカーFIFA最優秀選手：メッシ選手最多7度目受賞 	<ul style="list-style-type: none"> 訃報：作曲家ハート・バカラクさん、漫画家松本零士さん
3月	<ul style="list-style-type: none"> 謝恩会（内容縮小） 第68回卒業式 令和4年度修了式 	<ul style="list-style-type: none"> H3ロケット打ち上げ失敗 東日本大震災12年 岸田首相キウ訪問 国産量子コンピュータが稼働 文化庁京都へ移転し業務開始 	<ul style="list-style-type: none"> WBC野球：侍ジャパン世界一 世界フィギュアスケート：宇野選手男子日本勢初の連覇 	<ul style="list-style-type: none"> 藤井聡太棋士最年少六冠 訃報：作家大江健三郎さん、元参院議長扇千景さん
4月	<ul style="list-style-type: none"> 4/8入園式（年少37名、年中長各1名） 	<ul style="list-style-type: none"> 陸自ヘリ事故：師団長ら10名死亡 岸田首相演説会場で爆発物 知床観光船沈没事故2年目 	<ul style="list-style-type: none"> 全日本体操：橋本大輝選手逆転で3連覇 	<ul style="list-style-type: none"> 訃報：音楽家坂本龍一さん、作家畑正憲さん 映画「推しの子」主題歌『アイドル』リリース大ヒット
5月	<ul style="list-style-type: none"> 5/12年長組園外保育（大谷田南公園・中川公園） 	<ul style="list-style-type: none"> 英国 70年ぶり戴冠式 イギリス総選挙 反革新系が第1党 カン映画祭 役所広司さん男優賞 トヨタ大統領選 現職エルドアン氏当選 	<ul style="list-style-type: none"> 世界柔道 日本混合団体で6連覇 体操NHK杯 橋本選手3連覇 大相撲夏場所 照ノ富士復活優勝 バスケットボール 琉球が初V 	<ul style="list-style-type: none"> 訃報：元プロ野球選手中西太さん、歌手ティファニー
6月	<ul style="list-style-type: none"> 6/2年中組元洲江公園生物園 6/19農業体験（ジャガイモ）順延 6/23年長組お泊り保育（レストラン他） 	<ul style="list-style-type: none"> 将棋 藤井聡太6冠最年少名人へ 陸自隊員 小銃発射2名死亡 LGBT理解増進法が成立 北海道バスとトラック衝突事故5名死亡 	<ul style="list-style-type: none"> 全仏テニス ジョコビッチ選手23度目V 男子テニス 錦織選手下部77-優勝 ボクシング S751級井岡選手世界王座返り咲き 	<ul style="list-style-type: none"> 訃報：タレント上岡龍太郎さん、映画監督中島貞夫さん、元広島カープ選手 北別府学さん
7月	<ul style="list-style-type: none"> 7/22夕涼み会 夏季休業日保育（ほしぐみ）前期 	<ul style="list-style-type: none"> 安倍元首相銃撃から1年 岸田首相が欧州訪問 中古車販売ビッグモーター不正請求全国34店舗に立ち入り検査 	<ul style="list-style-type: none"> 大相撲名古屋場所 豊昇龍初優勝 S111級井上選手世界4階級制覇 世界フェンシング 男子フルレ団体日本初金 フィギュアスケート羽生結弦選手現役引退 	<ul style="list-style-type: none"> 芥川賞市川沙央さん、直木賞垣根涼介さん永井紗耶子さん 訃報：作家ミナクンデラさん、タレント ryuchellさん、作家森村誠一さん
8月	<ul style="list-style-type: none"> 夏季休業日保育（ほしぐみ）後期 	<ul style="list-style-type: none"> 日大777部員大麻所持で逮捕 広島原爆の日78回目 東電福島第1原発処理水海洋放出始 そごう・西武 ストライプ決行 	<ul style="list-style-type: none"> サッカー女子W杯スペイン初優勝 全国高校野球慶応高が歴史的V 世界陸上やり投げ北口選手金メダル 	<ul style="list-style-type: none"> ジェーンズ 性加害認定社長辞任要求 訃報：映画監督ウイリアム・ワイルドキンさん
9月	<ul style="list-style-type: none"> 9/1 2学期始業 同日 親子避難訓練 	<ul style="list-style-type: none"> 性加害認めジェーンズ 社長辞任 第2次岸田再改造内閣発足 ビッグモーター本社などを捜索 	<ul style="list-style-type: none"> バスケットボール日本バレー5輪出場決定 ラグビー-W杯が開幕 プロ野球阪神18年ぶり優勝3連覇 大相撲秋場所貴景勝逆転4度目賜杯 	<ul style="list-style-type: none"> Adoの楽曲『唱』シングルリリース大ヒット
10月	<ul style="list-style-type: none"> 10/7運動会親子競技復活 10/17観劇（マッシュルーム鑑賞） 10/20全園遠足（上野動物園） 	<ul style="list-style-type: none"> ハマスがイスラエル奇襲攻撃、戦闘勃発 ジェーンズ 解体へ 将棋藤井聡太7冠初の全8冠制覇 東京地裁旧統一教会の解散請求 ハロウィン渋谷仮装姿少なく 	<ul style="list-style-type: none"> アジア大会閉幕日本金メダル52個 プロ野球阪神とオリックスが日本シリーズ ラグビー-W杯南ア最多4度目の世界一 サッカーバロン・ドールメッシ選手最多8度目受賞 	<ul style="list-style-type: none"> 訃報：歌手谷村新司さん、俳優財津一郎さん、歌手もんたよしのりさん、クレーン・キャットマン・犬塚弘さん
11月	<ul style="list-style-type: none"> 11/1令和6年度入園願書受付 11/11令和6年度入園選考 	<ul style="list-style-type: none"> 神田財務副大臣を更迭 外相会談日中韓サミット早期開催調整 政府23年度補正予算成立 	<ul style="list-style-type: none"> プロ野球阪神1985年以来的の日本一 女子フィギュアスケート坂本G.P.5勝目 サッカーワールドカップ初J1王者 大相撲九州場所霧島2度目V 	<ul style="list-style-type: none"> 訃報：創価学会名誉会長池田大作さん、作家伊集院静さん、元米国国務長官キッシンジャーさん、脚本家山田太一さん
12月	<ul style="list-style-type: none"> 12/2おゆうぎ会制約無実施 12/3年少たんぼ組インフルエンザで学級閉鎖 12/8年少ちゅうりっぷ組インフルエンザで学級閉鎖 12/20 2学期終業式 	<ul style="list-style-type: none"> 自民党安倍派政治資金パーティー収入の裏金化で東京地検特捜部事情聴取 江東区長選選の公選法違反事件で東京地検特捜部柿沢衆院議員を事情聴取 小学校女子児童2人がオーストリア（過剰摂取）で救急搬送 	<ul style="list-style-type: none"> 米国大リーグ 大谷翔平選手ジェーンズへ移籍、契約金10年7億ドル 日大、777部を廃部する方針 	<ul style="list-style-type: none"> 今年の漢字「税」に決定

結びに、11月下旬から本園ではインフルエンザやアデノウイルス等の感染症が流行り、子どもたちは苦しく辛い状況に見舞われました。おゆうぎ会も欠席者が多く少々残念な行事となりましたが、皆様のご協力より追加公演でき感謝申し上げます。寒さ厳しき折、健康と平穏で災いのない年末を送られ、希望あふれる新年をお迎えください。**メリークリスマス！**